
	  

	  

	  
	  
	  

COMUNICATO	  STAMPA	  N.	  208	  
San	  Martino	  in	  Strada,	  17/9/2013	  

	  
Un	  nuovo	  dipinto	  all’ingresso	  del	  cimitero:	  tolto	  il	  velo	  all’opera	  di	  Maria	  Luisa	  Abbiati	  

Un’inaugurazione	   che	   chiude	   simbolicamente	   i	   lavori	   di	  
ristrutturazione	  del	  cimitero.	  Un’inaugurazione	  che	  consegna	  alla	  
comunità	  un	  nuovo	  dipinto.	  Un’inaugurazione	  che	  possa	  rendere	  
un	  luogo	  spesso	  di	  dolore	  e	  ricordo,	  più	  caldo	  e	  speranzoso.	  Ecco	  
il	  perché	  del	  nuovo	  dipinto	  realizzato	  da	  Maria	  Luisa	  Abbiati,	  che	  
da	   ieri	   sera	  accoglie	   chiunque	  entri	   al	   cimitero	  di	   via	  Matteotti.	  
«Trasformare	   in	   un	   bel	   dipinto	   la	   brutta	   parete	   contro	   cui	   si	  
sbatte	  all’ingresso	  del	  cimitero	  -‐	  spiega	   il	  sindaco	  Luca	  Marini	  al	  
momento	   dell’inaugurazione	   lunedì	   sera	   -‐:	   questo	   l’intento	   con	  
cui	  abbiamo	  preso	  la	  decisione	  di	  affidare	  a	  Maria	  Luisa	  la	  nuova	  
opera	  del	  Camposanto».	  Un	  dipinto	  di	  risurrezione,	  ma	  anche	  di	  
vita	   e	   colori:	   «Questo	   cimitero	   è	   bello	   e	   molto	   funzionale	   ma	  

pecca	  un	  po’	  in	  freddezza	  e,	  nonostante	  la	  presenza	  della	  chiesetta,	  di	  molte	  tombe	  monumentali	  e	  di	  tante	  cappelle	  
private,	  sono	  convinto	  che	  avesse	  bisogno	  di	  qualcosa	  di	  più	  colorato	  e	  vistoso;	  soprattutto	  di	  qualcosa	  impregnato	  di	  
fede	  e	  di	  speranza,	  che	  ci	  accogliesse	  in	  questo	  luogo	  di	  dolore	  con	  una	  nota	  squillante,	  in	  cui	  potessimo	  sì	  riconoscere	  
il	   nostro	   ambiente	   ma	   anche	   vederlo	   trasfigurato,	   come	   fosse	   una	   visione	   dell’ultimo	   giorno,	   e	   in	   cui	   potessimo	  
rivedere	  alcuni	  volti	  cari	  alla	  nostra	  comunità».	  Osservando	  attentamente	  il	  dipinto,	  s’intravedono	  infatti	  tre	  volti	  noti	  
alla	   comunità	   sanmartinese:	   «Nel	   realizzare	   un	  progetto	   simile	   si	   rischia	   naturalmente	  di	   urtare	   qualche	   sensibilità,	  
poiché	   sono	   tanti	   coloro	   che	  hanno	  dato	  un	   contributo	   importante	  al	  nostro	  paese:	   se	   il	   dipinto	   realizzato	  da	   Luisa	  
creasse	  invidie	  e	  gelosie	  a	  causa	  di	  queste	  scelte,	  si	  perderebbe	  il	  suo	  significato	  di	  simbolo	  della	  comunità.	  Ecco	  allora	  
perché	   abbiamo	   scelto	   di	   rappresentare	   soltanto	   tre	   soggetti	   ben	   riconoscibili	   e	   amati:	   un	   sacerdote,	   il	   nostro	  Don	  
Giuseppe	  Ressegotti	  parroco	  per	  50	  anni,	  un	  medico	  e	  sindaco	  il	  dottor	  Vittorio	  Pagano,	  e	  poi	  un	  semplice	  cittadino,	  
individuato	  dall’artista	  nel	  suo	  amato	  padre.	  Qui	  e	  là	  vi	  sembrerà	  di	  riconoscere	  qualche	  altra	  fisionomia,	  ma	  è	  soltanto	  
perché	   Luisa	   ha	   utilizzato	   come	   modelli	   persone	   conosciute	   o	   a	   lei	   vicine.	   In	   generale	   però,	   abbiamo	   cercato	   di	  
rappresentare	  quante	  più	  persone	  possibili:	  una	  giovane	  coppia	  con	  un	  bimbo,	  simbolo	  della	  sacra	  famiglia	  ma	  anche	  
ricordo	  di	  tutti	  i	  nostri	  affetti	  scomparsi	  troppo	  giovani,	  alcuni	  anziani,	  fiori	  e	  animali	  cui	  tanti	  di	  noi	  sono	  affezionati	  e	  
che	  speriamo	  siano	  con	  noi	  anche	  nell’ultimo	  giorno».	  «La	  luce	  viene	  direttamente	  dalla	  gloria	  di	  Dio	  -‐	  la	  spiegazione	  
dell’artista	  -‐.	  E	  Dio	  com’è	  rappresentato?	  Simbolicamente	  con	  le	  mani:	  una	  più	  maschile	  e	  una	  più	  femminile,	  proprio	  
per	  dire	  che	  Dio	  è	  padre,	  madre	  e	  creatore.	  La	  luce	  scende	  e	  incontra	  lo	  Spirito	  Santo	  simboleggiato	  dalla	  colomba.	  In	  
mezzo	  al	  girotondo	  d’anime	  guidato	  da	  Gesù	  c’è	  un	  piccolo	  alberello	  rosso,	  che	  richiama	  il	  rosso	  che	  esce	  dalle	  mani	  di	  
Dio	  e	  simbolicamente	  l’ho	  visto	  come	  l’albero	  della	  vita,	  della	  vita	  eterna	  che	  dà	  frutti	  in	  continuazione.	  Poi	  la	  presenza	  
dell’angelo,	  che	  nella	  nostra	  fede	  è	  colui	  che	  fa	  da	  mediatore	  fra	  Dio	  e	  l’uomo,	  colui	  che	  annuncia,	  che	  accompagna.	  È	  
un	  elemento	  corporeo	  in	  trasparenza	  perché	  diversamente	  da	  noi	  uomini	  gli	  angeli	  sono	  un	  qualcosa	  che	  noi	  possiamo	  
solo	   immaginare	   e	   percepiamo	   come	   qualcosa	   di	   più	   trasparente,	   leggero».	   Oltre	   ai	   numerosi	   cittadini,	  
all’inaugurazione	   hanno	   preso	   parte	   anche	   il	   vicario	   generale	   della	   diocesi	   di	   Lodi	   monsignor	   Iginio	   Passerini	   e	   il	  
parroco	  don	  Angelo	  Dragoni.	  	  


